

<http://divergences.be/spip.php?article3628>



Les résistants à la guerre dans la première décennie d'Israël

- Aujourd'hui - 2023 - Avril -

The text 'Today is the Day' is written in a large, black, cursive script. The letters are thick and have a hand-drawn, calligraphic quality. The words are stacked vertically: 'Today' on top, 'is the' in the middle, and 'Day' at the bottom.

Date de mise en ligne : samedi 1er avril 2023

Copyright © Divergences, Revue libertaire internationale en ligne - Tous

droits réservés

Cet article traite de l'histoire, de l'organisation, des réseaux et des perspectives politiques des premiers objecteurs de conscience de l'État d'Israël dans les années 1950, et des conséquences auxquelles ils ont été confrontés, individuellement et en tant que groupe. Bien qu'il s'agisse d'une période très improbable pour la fondation d'un tel mouvement, une petite branche de l'Internationale des résistants à la guerre (WRI, 1921) a été créée en Israël en 1947.

Cet article examine ce que l'attitude à l'égard des CO peut nous apprendre sur les débuts de l'histoire de l'État d'Israël, en particulier à une époque où l'objection de conscience n'était pas reconnue comme un droit presque partout.

L'histoire des premiers objecteurs de conscience israéliens rompt avec un certain nombre d'idées reçues, même si elles sont contradictoires de suppositions, d'une part, elle renforce l'image d'Israël comme un pays militariste ; d'autre part, elle montre que les institutions étaient en Israël plus tolérantes à l'égard des CO que dans d'autres pays.

Elle montre que les CO étaient les partisans d'une société non ethniquement homogène et, surtout, que, même dans une décennie comme les années 1950, une voix différente et profonde essayait de faire se faire entendre.

Ce document s'appuie sur des sources primaires des archives de la WRI et sur la correspondance que les objecteurs israéliens entretenaient avec la WRI dans les années 1950.

[Lire la suite](#)